
OGGETTO: COMMISSIONE SOSTENIBILITA’ ENERGETICO AMBIENTALE 
VERBALE RIUNIONE DEL 1 GIUGNO 2011 
 
 Il giorno 1 Giugno 2011 alle ore 15 si è riunita presso la sede dell’Ordine degli Ingegneri della provincia di 
Macerata la Commissione Sostenibilità Energetico-Ambientale alla presenza dei seguenti membri: 
 
Ing. Angeloni Pietro 
Ing. Ciccioli Roberto 
Ing. Conestà Luca 
Ing. Dignani Paolo 
Ing. Luciani Domenico 
Ing. Pagnanelli Paolo 
Ing. Spalletti Fabio 
Ing. Strappini Paolo 
 
Il presidente della Commissione Ing. Angeloni Pietro dichiara aperto il dibattito introducendo il tema del 
convegno “Aggiornamenti sulle normative riguardanti l’effici enza energetica: adempimenti 
amministrativi per interventi edilizi” che avrà come partecipanti gli iscritti agli ordini professionali e 
come invitati i tecnici comunali. 
Il sondaggio conoscitivo proposto on-line dall’Ordine ha avuto una buona risposta (circa 260 adesioni), per 
cui si decide di andare avanti e a tal scopo l’Ing. Dignani riferisce di aver contattato Assindustria Ance di 
Macerata che ha proposto quale docente l’Ing. Massaro dell’Ance nazionale.  
La docenza avrà forma gratuita e per questo motivo la Commissione propone di inserire il logo 
dell’Assindustria di Macerata nel volantino del convegno, come richiesto dalla stessa Assindustria. 
Si allega la lettera scritta dall’Ing. Pagnanelli al docente Ing. Massaro per concordare il programma 
dell’evento. 
 
“Gentile Ing. Massaro, 
 
siamo lieti della Sua adesione come relatore, per conto dell’Ance, al Convegno organizzato dalla nostra 
Commissione Energia e Sostenibilità Ambientale dell’Ordine degli Ingegneri della provincia di Macerata. 
Il convegno dal titolo “Aggiornamenti sulle normative riguardanti l’effici enza energetica: adempimenti 
amministrativi per interventi edilizi” ha già avuto un buon numero di pre-iscrizioni nel sondaggio 
conoscitivo effettuato dall’Ordine, segno dell’interesse che il tema suscita nell’ambito non solo dei 
professionisti, ma anche delle pubbliche amministrazioni. 
L’obiettivo che la commissione si pone con il presente convegno è, infatti, quello di stimolare i vari attori 
nel trovare un modo di agire omogeneo e condiviso sulla base della normativa nazionale e regionale. 
Al fine di organizzare al meglio il Convegno vorremmo sentire il suo parere sui seguenti aspetti: 
 

1) La commissione ha proposto i seguenti argomenti come spunto di riflessione per redigere assieme a 
Lei il programma del convegno: 

- “Documentazione su aspetti energetici che i vari Comuni richiedono per rilasciare il permessso a 
costruire e la successiva agibilità (Attestato di Certificazione Energetica, Attestato di Qualificazione 
Energetica, Protocollo Itaca Marche, Legge 10/91, richiesta detrazioni 55%, etc)”.  

- “Obblighi richiesti dalla legge nazionale 59/2009 con le linee guida del 25 Giugno 2009: prospetto 
sintetico delle casistiche con relativa tempistica e documentazione richiesta”. 
 

2) Si pensava di rendere disponibili gli atti del convegno nel sito dell’Ordine alcuni giorni prima del 
convegno, onde consentire ai partecipanti di stamparli e seguire al meglio la Sua relazione. 

3) Potremmo accettare fino ad una settimana prima del convegno le domande on-line che i partecipanti 
vorranno proporre al fine di permettere a Lei di rispondere compiutamente durante la parte finale 
della relazione. 

4) Date proposte: Giovedi 7 o Giovedi 14 Luglio (sarebbe preferibile se per Lei va bene il 7 Luglio). Il 
Giovedi è stato scelto perché è il giorno migliore per le pubbliche amministrazioni che noi vorremmo 
vivamente sollecitare a partecipare al convegno. 



5) Il luogo del convegno sarà un’aula da almeno 150-200 posti nelle vicinanze di Macerata o di 
Civitanova Marche. 

6) Programma sintetico del convegno: 
- Registrazione dei partecipanti   ore 9,30-10 
- Relazione      ore 10-12 
- Dibattito finale     ore 12-12,30 

 
Naturalmente saranno per noi preziosi i suggerimenti che vorrà darci. 
Ringraziando per la Sua disponibilità, e rimanendo in attesa delle sue indicazioni, l’occasione è gradita per 
inviarle i nostri migliori saluti. 
 
Il Presidente della Commissione Energia e Sostenibilità Ambientale 
Ordine degli Ingegneri della Provincia di Macerata 
Ing. Angeloni Pietro 

Coordinamento Organizzazione Convegno 
Ing. Dignani Paolo 

 
 

Ing. Pagnanelli Paolo” 
 

Per sollecitare la partecipazione al convegno da parte delle amministrazioni comunali si decide di 
distribuirci i Comuni da contattare personalmente alcuni giorni dopo il ricevimento dell’invito da parte 
dell’Ordine: 
 

Ing. Angeloni Pietro   S.Severino, Matelica, Castelraimondo, Camerino. 
Ing. Ciccioli Roberto   Mogliano, Sarnano. 
Ing. Conestà Luca   Montecosaro. 
Ing. Dignani Paolo   Macerata, Montecassiano, Tolentino. 
Ing. Luciani Domenico  Petriolo, Monte S.Giusto, Serrapetrona, Urbisaglia. 
Ing. Pagnanelli Paolo   Pollenza, Visso. 
Ing. Spalletti Fabio   Corridonia, Morrovalle, Montelupone, Porto Recanati, Treia. 
Ing. Strappini Paolo   Recanati. 
Ing. Paoluzzi    Civitanova Marche. 

 
 

La prossima riunione della Commissione sostenibilità energetico-ambientale viene concordata per il giorno 
Mercoledi 13 Luglio 2011 alle ore 15 , presso la sede dell’Ordine. 
Il tema della riunione sarà l’approfondimento del Decreto Legislativo n.28 del 3 Marzo 2011. 
 
 
 
Il Presidente 
Ing. Angeloni Pietro 

Compilato da 
Ing. Pagnanelli Paolo 


